
中華民國雪車協會 

113 年度出席 2024 國際雪車總會年會會議報告表 

會 議 名 稱 
中文：2024 年國際雪車總會年會 

英文：IBSF Congress 2024 

會 議 地 點 美國-普萊西德湖 Lake Placid 

會 議 日 期 113 年 6 月 18 日 至 6 月 19 日 

出 返 國 

日  期 

113 年 6 月 12 日 至 

113 年 6 月 22 日 

出席代表姓名 徐曉羽 

出席代表職稱 秘書 

總會會員國數：74 

出席本次會議會員國數：29 國 

*出席會員國總票數:31 票+執委會票數:7 票=有效投票數:38 票(與章程修正無關之投票) 

*涉及章程修正，每個會員國僅有一票，且需經有效投票數三分之二通過，有效票為 38 票-2 票(中途

離席)-9 票(九個會員國有兩票)=27 票，章程修正通過需 18 票。 

*中華台北無投票權 

本次會議座位排序：T 字序，瑞典之後，土耳其之前 

會議主要討論要點及決議事項（附議程）： 

下文所提 IBSF 完整名稱為國際雪車協會(International Bobsleigh and Skeleton Federation) 

壹、議程 

6 月 18 日(會前會) 

(一)法律事務副主席報告：Martins DAMBERGS 

(二)運動員代表報告：Christina BAUMANN 及 Elisabeth MAIER 

(三)市場行銷與賽事事務副主席：David TOMATIS 

    (四)運動副主席報告：Ander MIRAMBELL 

(五)國際事務副主席報告：Stefaan FREELING   

(六)財務及組織事務副主席報告：Andreas TRAUTVETTER 

(七)傳播媒體事務副主席報告：Chanmin CHYUN 

(八)秘書長會務報告：Heike Groesswang 

(九)2025 美國 Lake Placid 世界錦標賽主辦單位報告。 

(十)2026 米蘭-柯爾蒂納(Milano-Cortina)冬季奧林匹克運動會主辦國義大利報告 

6 月 19 日(正式會議) 

(一)歡迎、開幕 

(二)唱名、確認會員國投票權利(會員國投票數) 

(三)各會員國收到年會出席邀請函確認 

(四)確認議程 

(五)確認上屆會議議程及會議紀錄(2023 年 9 月 24 日，巴塞隆納) 

(六)主席報告 

    (七)審計師帳目報告 



    (八)各執行委員會委員報告事項討論 

    (九)財務提案表決 

    (十)執行委員聲明發布 

    (十一)2024/25 賽季預算決議 

    (十二)決議年會費用 

    (十三)2027 至 2029 世錦賽、2026 世界青年錦標賽、2025 和 2026 帕拉林(殘疾)世錦賽等賽事   

          申辦國報告遊說及投票決議 

    (十四)執委會提案討論 

    (十五)會員國提案討論 

    (十六)榮譽頒獎 

    (十七)其他事項 

    (十八)閉幕 

貳、摘要事項: 

6 月 18 日(會前會) 

一、主辦本次 FIL(國際雪橇協會)年會、IBSF 年會以及 FIL/IBSF 聯合會議的 ORDA(The New 

York State Olympic Regional Development Authority 奧林匹克區域發展管理局)現任執行長 

Ashley Walden 開場： 

非常榮幸大家能夠來到這裡參加這次大會，奧林匹克地區發展局負責管理 1980 年 Lake 

Placid 冬季奧運會期間使用的場館， 協助所有體育運動蓬勃發展是我們重要的工作和責

任。我們預見所有冬季運動特別是滑行運動(Sliding)的未來。可能未來將面臨一些獨特的

挑戰，我們需要共同合作，讓運動員、國際單項運動協會和奧委會運作順利。我代表奧林

匹克地區發展局團隊的每個人歡迎在座的各位並祝福大會成功! 

二、法律事務副主席 Martins Dambergs 唱名、確認會員國有效投票數，接著做法律事務報告: 

2023/24 賽季比賽期間沒有選手違規，也沒有禁藥事件，希望下個賽季朝這個方向努力。

另外，誠信部門的啟動比我預期長一些，畢竟需要跨文化團隊一起溝通合作，不過推動完

全獨立的誠信部門是許多體育界正在發展的方向，希望可以在 2025 年會開始前完成法

規，讓會員們在 2025 大會上投票，以便在 2026 年生效。 

三、Elisabeth MAIER 代表運動員委員會報告： 

1. 考慮到運動員委員會的明確性，將制定章程納入委員會成員的職責與運動員相關的所有

事宜。 

2. 本賽季 Altenberg 事件後的安全問題(註:二月份德國 Altenberg 世界盃官方訓練期間瑞士

男子四人雪車嚴重自撞，煞車員從雪車上摔下來，被從終點區失控滑回的雪車碾過而重

傷)，事件後我們與許多運動員就如何讓運動員更安全進行討論，感謝來自德國和英國的

代表，幫助我們參考其他國際總會的做法並分享”如何實踐最佳安全”的建議給委員會和

執委會。 

四、秘書長會務報告：Heike Groesswang 

    1. 下個賽季的規則變更將在下周公佈。 

    2. 導入標準化雪車得到會員國支援，確切實施時程表和細節將在 10 月底執委會線上會議進    

      一步評估。 

五、2025 美國 Lake Placid 世界錦標賽主辦單位報告 

     軟硬體設備都在進行中，也正在與許多合作夥伴計畫社交媒體活動和數位行銷。 

     賽事安排：3 月 6、7、8 日(四-六)為空架雪車比賽，3 月 8 日(六)、9 日(日)是女子單人及    



    男子雙人雪車賽事，第二個週末(15、16 日)則是雙人女子和四人男子雪車賽事。賽前訓練日   

    程尚未出爐。 

六、2026 米蘭-柯爾蒂納(Milano-Cortina)冬季奧林匹克運動會主辦國義大利報告 Eugenio Monti 人  

    造冰道的最新進展：預先認證訂於 2025 年 3 月進行，而隨後的世界盃的首次國際訓練將於  

    2025 年 11 月 7 日至 23 日舉行。初步的比賽日程已出爐。 

6 月 19 日(正式會議) 

一、由法律事務副主席 Martins DAMBERGS 唱名、確認會員國有效投票數。 

二、主席 Ivo Ferriani報告： 

    1. 感謝韓國平昌遺產基金會以及韓國雪車協會，今年冬青奧成功幫助突尼西亞、泰國選手 

      取得了優異成績，特別是第一次將雪車運動推廣至非洲並取得成功。 如何繼續推廣雪車  

      運動並培養年輕選手，我們必須跟基金會找到一個合作模式，然而對我們來說最重要的是     

      向年輕一代宣傳奧運的價值以及過去的榮光。 

    2. 感謝德國組織了一場很不可思議的世界錦標賽，我去了 Winterberg 見識到龐大的粉絲群，   

      這場比賽肯定是本賽季重要的亮點。 

3. 德國在這提出 17 號的執委會議提到教育和安全問題，必須為製造問題的教練列出黑名     

單，主席承諾支持這項建議，但還需要更多的討論和交流。 

        結語: 我要感謝所有人對我的協助。我將去做健康檢查，希望有好的結果，希望你們也注  

        意身體，不要認為你擁有的健康是永遠的。好好享受生活! 謝謝。 

    三、審計委員會報告： 

        1. 2023 年會員大會授權下，IBSF 執委會根據審計委員會的建議，聘請 KPMG SA 對 IBSF  

          截至 2024 年 3 月 31 日為止的年度財務報表進行審查，但是財務報表至今尚未完成，也  

          尚未由審計委員會審核，因此無法提交 2024 年會核准。KPMG 預計於 7/15-18 完成報告。 

        2. IBSF 章程 9.10 條要求審計委員會在會員大會提交已被審核過的財務報表，並由執委會於   

         會中公布，依據目前的情況，審計委員會建議將核准 2024 年財務報表的動作延後至 2025  

         年會員大會上執行。  

        3.儘管目前是上述狀況，審計委員會依據初步的財務報表提出意見： IBSF 由於持續依賴來   

         自國際奧會(IOC)的資金，財務狀況仍然不穩定；考量到 IBSF 本身的支出和預計的贊助收   

         入之間產生的損益，委員會認為 2026 年賽季面臨償付能力的風險不容小覷，執委會應該儘  

         早完成在預計贊助的收入未兌現的情況下納入成本控管的規劃。 

    四、2027 至 2029 世錦賽、2026 世界青年錦標賽、2025 和 2026 帕拉林(殘疾)世錦賽等賽事申辦   

        國報告遊說及投票決議 

1. 2027 世錦賽兩個申辦城市報告 : 挪威 Lillehammer、中國延慶，投票後由挪威

Lillehammer 取得主辦權。 

2. 2028 世錦賽兩個申辦城市報告: 瑞士 St.Moritz、奧地利 Innsbruck，由瑞士 St.Moritz 獲

得多數票取得主辦權。 

3. 2029 世錦賽三個申辦城市報告:美國 Park City、德國國王湖、韓國平昌，由美國 Park City 

在第二輪投票中勝出取得主辦權。 

    五、執委會提案討論(會議行程已延誤，為加快會議進行，與會者同意以舉手方式表決修正案) 

1. 章程前言 1.4 第三行：將”Olympic Family”修改為”Olympic Movement”   

原因: 為了精準用字 

結果: 通過。 

2. 章程前言 1.3：增加「The IBSF is also the supreme authority of any Esports which relate to 



the sports of bobsleigh and/or skeleton or any of its variations. Esports is defined as any 

organised gaming competition (online or in-person) at a grassroot, semi-professional or 

professional level」 

原因: 目前很多運動國際總會已經開始有奧運電子競技系列賽，為了將來 IBSF 作為國

際聯合會能夠向國際奧會提出任何建議，必須將電子競技納入章程，如果章程中沒有，

別的聯盟或總會可能會出現且不承認 IBSF 是雪車相關電子競技運動的最高權力機構。 

結果:通過，同時刪除原 1.3 條文內”supreme authority”當中的引號。 

3. 章程 4.TRADEMARKS AND LOGOS：增加一個 IBSF logo 無組織文字，方便使用者後

製。*新增               *現有 

 

    六、會員國提案討論 

1. 瑞士提議修正章程 13.1: 增加「Safety Committee」(安全委員會) 

原因:2024 年二月在德國 Altenberg 世界盃官方訓練期間，發生了多起不該發生的撞車事

故以及一起嚴重意外導致瑞士運動員受傷，故提議在目前十個委員會之外，成立「安全

委員會」，並請求執委會任命前瑞士國家代表隊選手 Christian Reich 和 Donald Holstein

為安全委員會成員，其他成員還需包括賽道建設、維護和運營領域的專家。 

結果: 未獲所需 2/3 多數票。不通過。 

將在下屆大會再次提出動議。在被正式納入章程之前，將成立一個安全工作小組，處理

與安全相關的事務。 

2. 挪威提議修改章程 14.2.1：原章程內文「A Member shall receive one (1) vote if the Member 

has competed in at least ten (10) IBSF on ice competitions (excluding Push Championships) 

in the preceding twenty four (24) months prior to the Congress and in a minimum of two (2) 

of the six (6) IBSF Olympic sports disciplines.」 

原因:挪威雖然有賽道，也已舉辦很多場國際賽事，但目前沒有足夠優秀運動員能夠滿  

     足章程設定的賽事讓挪威獲得投票權，希望修改章程讓每個有賽道並舉辦賽事的   

     會員國至少有一票 

結果：未獲所需 2/3 多數票。不通過。 

    七、榮譽頒獎 

1. 羅馬尼亞雪車雪橇協會會長 Elena Sorina Ticu 女士為羅馬尼亞協會成立 100 週年鑄造

了一枚特別硬幣致贈與 IBSF 主席 Ivo Ferriani。 

2. IBSF 主席 Ivo Ferriani 代表 IBSF 向 USOPC(美國奧林匹克與帕拉林匹克委員會)國際

事務總監 Dragomir Cioroslan 致敬，感謝他對美國雪車運動的大力支持。 

3. ORDA（奧林匹克地區發展局）團隊包括事務經理 Rebecca Dayton、活動總監 Jeremy 

Freeman 以及美國聯合會代表 Robert Bergbauer、Aron McGuire 因組織這次年會而獲頒

殊榮。 

     八、閉幕: 主席:經過漫長的兩天，討論很熱烈也很有成果，感謝大家的參與和支持。我們正處  

               於奧運會的準備階段，必須為它做好準備，我們必須共同努力，這很重要!再次感謝! 

參、與會心得、建議事項及未來展望 

    1.透過參加年會瞭解國際總會運作機制，在國際事務處理上可以更有連貫性；掌握雪車最新的發  

      展與規範。 

    2.出席年會，能與平常書信往來的其他協會成員以及總會窗口見面交談，對彼此留下印象後，   

      將深耕我國的國際人脈與能見度。 



 

    3.有幸在 ORDA 活動經理邀請下在 FIL/IBSF 兩個年會空檔參與 FIL/IBSF 執行委員會聯席會       

      議，這是首次兩個年會同時辦在同個地點也是第一次的聯席會議。聯席會議中來自不同賽道   

      的賽道經理分享和發表對於賽道經營和賽事規劃的意見，在會中也被引薦了幾位賽道經理，   

      對往後在賽事聯繫上應會更加順暢。   

    4.同時參加國際雪橇總會和雪車總會年會之後，發現雪車總會的運作較為凌亂，該呈現的資料沒  

     來得及準備，會議中對於會員國的提問也比較沒有確切的回覆，對於會議進行的節奏也掌握的   

     比較差一些。 

    5.這次大會申辦 2027 至 2029 世錦賽的現場報告，對韓國平昌申辦 2029 世錦賽的 ppt 很有印象，   

     簡報做得非常豐富及完整，不僅介紹軟硬體構思，也找來了運動員特地以德語來遊說，高度展   

     現韓國申辦體育賽事的企圖心以及從上到下各方面的支援系統。 

 

 

 

 

 

 

 

填表人 

（簽章） 
 

秘書長 

（簽章） 
 

理事長 

（簽章） 

 

中華民國  113 年 7 月 19 日 


